BIENVENU Pierre



Pierre Bienvenu est titulaire d'un double-diplôme de Sciences-Po Paris et de l'École polytechnique (Master 2 Économie et Politiques publiques). Entré à la Banque de France en 2013, il a travaillé au sein des équipes de contrôle d'établissements bancaires français, notamment dans le cadre du Mécanisme de supervision unique. Il a rejoint le

pôle Fintech-Innovation à sa création, en 2016.

BOUFFIER Charles



Charles Bouffier est avocat senior au sein des départements Technologies Media Propriété intellectuelle et Concurrence Consommation Distribution du cabinet August Debouzy, où il intervient, en matière de conseil comme de contentieux, au profit d'entreprises françaises et étrangères.

D.R

Il accompagne plus particulièrement les clients d'August Debouzy dans le cadre de déta-

chements réguliers au sein de leurs directions juridiques, notamment sur les questions de concession de licences de logiciels en volume.

Il a également développé une forte pratique contentieuse en matière technique, informatique et numérique, affichant une prédilection pour les procédures complexes (mesures d'instruction/saisies contrefaçon/actions au fond/expertises judiciaires).

Inscrit au barreau de Paris depuis 2010, Charles Bouffier est diplômé en droit de la propriété intellectuelle (Université Paris XII). Il a également étudié à la Fémis (École nationale des métiers de l'image et du son) en distribution/ exploitation.

BREITMAN Arthur



©Emanuele Scorcelletti

Arthur Breitman est le co-fondateur de Dynamic Ledger Solutions, une compagnie ayant développé Tezos, une blockchain dotée d'un mécanisme de gouvernance décentralisée au travers d'auto-amendements. Auparavant, Arthur Breitman a été ingénieur de recherche en intelligence artificielle chez Google X et Waymo dans le domaine des

véhicules autonomes. Il a également travaillé comme analyste quantitatif chez Goldman Sachs et Morgan Stanley. Il est titulaire d'un master de mathématiques financières de la New York University et d'un diplôme d'ingénieur de l'École polytechnique (promotion 2002).

CHESNEAU Dominique

Dominique Chesneau est diplômé de l'Essec et est ingénieur ETP. Il a été trésorier et a dirigé une salle des marchés avant d'être Associé PWC, puis chez Deloitte. Il préside Tresorisk Conseil, une société de conseil en financement et en gestion de risques financiers et est expert FinTech auprès du pôle de compétitivité Finance innovation. Directeur de thèses professionnelles, il enseigne à HEC, à l'EDEHC et à l'Université de Paris-Dauphine. Auteur et coauteur d'une dizaine d'ouvrages et de nombreux articles de presse professionnelle, il est membre de la commission Économie et financement du Medef, du comité de lecture du prix Turgot et du jury du prix de l'ANDESE de la meilleure thèse en sciences économiques et en sciences de gestion. Il est également trésorier du réseau des Directeurs financiers (DFCG).

CLOT Alain



Alain Clot est titulaire d'un DESS Droit et économie bancaires. Il a été élève à IAE Paris option Finance.

Au sein du Groupe Société Générale. il a été:

- inspecteur à l'Inspection générale (1982-1989),
- responsable de la salle des marchés de SG Londres (1989-1993),

- PDG de Société Générale Canada (1993-1997),
- directeur de la stratégie du Groupe Société Générale (1997-2003),
- PDG de SG Asset Management (2003-2008).

Il a occupé par la suite les fonctions de directeur général délégué du Groupe Crédit du Nord (2008-2010) et de directeur général de Dexia Crédit Local (2011-2014). Depuis 2015, il est:

- président-fondateur de France FinTech, association de start-ups du secteur financier digital,
- · Senior Advisor chez EY,
- Business Angel.

Il est également co-fondateur de « Femmes au cœur des Conseils », qui œuvre à la féminisation de la gouvernance des entreprises.

Il a contribué à l'écriture de « Splendeur et fragilité de la langue française », un ouvrage collectif réalisé sous la direction de Jean Dutourd.

Il a également écrit la préface de « Allocation d'actifs » (un ouvrage paru aux Éditions Economica) et est l'auteur de nombreux articles. Il est par ailleurs conférencier.

DANIS Marie

Marie Danis est associée du département Contentieux, Arbitrage et Pénal des affaires du cabinet August Debouzy. Elle conseille une clientèle française et étrangère dans des dossiers d'arbitrage international et de contentieux des affaires.

Reconnue par les différents classements français et in-



D.R

ternationaux pour sa pratique de l'arbitrage et du contentieux des affaires, Marie Danis est identifiée comme étant dotée d'une « grande réactivité et efficacité », alliée à une « bonne connaissance, expérience et capacité d'analyse qui lui permettent d'anticiper certains points critiques et de prendre les bonnes décisions ».

Marie Danis est engagée au sein de l'association « Paris, Place d'arbitrage » qui contribue à promouvoir la place de Paris sur la scène internationale en matière d'arbitrage. Elle est également membre du conseil d'administration de « l'Association française d'arbitrage ». Longtemps membre extérieur de la Commission prospective du Conseil national des Barreaux, Marie Danis participe activement à la réflexion sur l'évolution de la pratique des métiers juridiques. Elle a écrit notamment sur la justice prédictive et l'arbitrage en ligne. Marie Danis enseigne la stratégie judiciaire et l'arbitrage à l'École de formation du Barreau et à l'Université.

DENIS Nicolas



D.R

Diplômé de l'ENSAE (Actuaire IAF) en 1991, Nicolas Denis débute sa carrière au sein du Groupe Paribas en tant que chargé d'études dominante statistiques et financière. En 1992, il rejoint GPA Assurance, qui est par la suite intégré au sein de Generali. En six ans, il occupe successivement les rôles d'actuaire produit et de responsable marketing. Il a notam-

ment la charge de la construction de modèles de rentabilité des produits ou d'études de marché client.

En septembre 1998, il intègre Finaref (Groupe Crédit Agricole) en tant que directeur adjoint en charge du développement France et International. Durant six ans, il a été en charge du développement européen en mode LPS à partir de l'Irlande et a assuré le lancement d'une expérience de distribution alternative d'assurances auto et MRH.

En 2004, il devient directeur Clientèle et marketing direct et est, à ce titre, membre du comité exécutif.

En octobre 2008, il devient directeur général adjoint du Crédit Agricole Centre Est, deuxième banque régionale du Crédit Agricole, comptant 3 000 salariés pour un résultat de 230 millions d'euros. Son périmètre de direction comprend les Ressources humaines, la communication, la banque privée & entreprises, les finances et crédits.

D'octobre 2013 à février 2016, il exerce les fonctions de directeur général adjoint au sein de LCL. En tant que membre du comité exécutif, il a sous sa responsabilité les directions technologies et digital, services bancaires, direction des réseaux commerciaux Île-de-France et directions des réseaux en ligne.

Depuis février 2016, il occupe les fonctions de directeur général du Crédit Agricole Normandie Seine.

DESBIOLLES Jean-Philippe



D.R

Jean-Philippe Desbiolles vice-président d'IBM Cognitive Solution France.

Fort de vingt années d'expérience chez IBM dans la conception et la réalisation de projets ultra-innovants, Jean-Philippe Desbiolles contribue, après avoir participé à sa création, au développement de la division dédiée à l'Intelligence artificielle (IA),

IBM Watson Group. Á cette fin, il a dirigé pendant trois ans Watson Singapour (secteur couvrant l'Asie du Sud-Est), avant de rejoindre le siège d'IBM, à New York, pour assurer la responsabilité mondiale du secteur bancaire de Watson Group, pendant plus de deux ans.

Il y a trois ans, Jean-Philippe Desbiolles revient en France pour créer et diriger l'équipe de transformation cognitive (IA) pour tous types d'industries. Surnommé le « French Doctor Watson » par Forbes Magazine, il a tout au long de cette période, contribué:

- sur le plan business, à l'engagement et au delivery de certains des plus gros projets cognitifs au monde, aussi bien dans le domaine bancaire (Orange Bank et Crédit Mutuel), que dans le monde de l'assurance (Generali) et des télécoms (Bouygues). Il a, à cette fin, développé une équipe diverse et multidisciplinaire de plus de 800 experts cognitifs en France,
- sur un plan politique, à la rédaction du rapport de synthèse « France Intelligence artificielle » du ministère de l'Économie. Il intervient aujourd'hui dans le cadre de forums parlementaires sur l'IA. Il est également le rapporteur de travaux relatifs à l'impact de l'IA sur le travail et les skills pour le Conseil de Coopération économique de la Commission européenne,
- sur un plan sociétal, à la réalisation pour la première fois en Europe de l'IBM Watson Al XPRIZE à Paris, qui réunit près de 20 start-ups européennes et promeut la diversité avec un focus sur les thèmes de « Women in AI » et « Al for Good ». Par la reconnaissance qu'il a acquise au niveau international, il contribue à des événements centrés sur le rôle de l'humain dans cette nouvelle révolution industrielle, tels que le colloque « Humanising Globalisation », à Zermatt,
- sur un plan académique, à l'effort de transfert de compétences et à l'émergence de talents en France en participant à des programmes au sein d'écoles et d'universités, à la fois en tant que conférencier et en tant que membre de comités pédagogiques (Institut Léonard de Vinci, Université Paris Dauphine, Mines de Paris).

Jean-Philippe Desbiolles est également l'auteur de nombreux articles. Il intervient régulièrement dans le cadre de conférences internationales et de débats télévisés portant sur l'AI, la transformation digitale, l'éthique et la technologie.

Ses expertises couvrent les domaines de l'expérience client, de la transformation du front office et de la transformation digitale des acteurs. Tout au long de sa carrière, Jean-Philippe Desbiolles a travaillé en étroite collaboration avec ses clients pour redéfinir leurs parcours client en transformant les modèles opérationnels et en proposant des stratégies de marché entièrement numériques et disruptives.

Sa conviction est fondée sur le fait que les technologies cognitives redéfinissent les relations entre les humains et les machines, et ouvrent des opportunités incroyables pour la transformation des entreprises. Jean-Philippe Desbiolles est très impliqué dans les problématiques soulevées par la mondialisation et l'IA, notamment sur les impacts de celles-ci sur le plan humain. Il dirige aujourd'hui l'ensemble des équipes dédiées à cette transformation qui recouvre des enjeux majeurs de la nouvelle Révolution industrielle: IA, IoT, Blockchain et Big Data.

DURAND Patrick



Senior Manager chez Wavestone, Patrick Durand a développé une expérience de 20 ans en marketing, innovation et relation client. Spécialiste du secteur de l'assurance, il accompagne les assureurs dans leurs projets de création d'offres et de services et de refonte de leurs parcours client. Á ce titre, la prise en compte des nouveaux comportements clients

et des opportunités d'innovation créées par les technologies digitales, dont l'IOT, sont au cœur de ses travaux.

FEIGEAN Thomas



Thomas Feigean est juriste en Droit des nouvelles technologies. Il s'intéresse principalement à la matière informatique et aux problèmes juridiques soulevés par les technologies les plus innovantes, telles que l'intelligence artificielle ou la Blockchain.

Diplômé en droit de la propriété intellectuelle et du numérique de l'Université Paris II Panthéon As-

sas, Thomas Feigean est actuellement en stage au sein du cabinet August Debouzy.

FÉLIX Laurent



Senior Manager chez Wavestone, il œuvre depuis 15 ans dans le domaine de l'innovation et pilote aujourd'hui des équipes spécialisées dans les technologies digitales et émergentes. Il a notamment développé une expertise pointue sur l'IoT appliquée à des secteurs, comme l'aéronautique, l'industrie, les utilities ou les services, autour de cas d'usage de

logistique, de contrôle qualité, d'efficience opérationnelle, ou de nouveaux services client.

GOY Olivier



Olivier Goy est le fondateur et président du directoire de October, plateforme de prêt aux PME qui est numéro 1 en Europe continentale. October opère en France, en Espagne, en Italie, aux Pays-Bas et, prochainement, en Allemagne.

Grâce à une nouvelle réglementation d'octobre 2014 ouvrant une brèche dans le monopole

bancaire, October permet aux investisseurs de dynamiser leur épargne et aux entreprises de découvrir de nouvelles sources de financement.

October octroie des prêts s'échelonnant de 30 000 à 5 millions d'euros à des TPE, PME et ETI.

Il y a 17 ans, Olivier Goy a créé une première société, 123Investment Managers (ex 123Venture), avec la volonté de démocratiser l'accès au capital-investissement, en ouvrant cette classe d'actifs aux investisseurs particuliers. Président directeur général d'123Investment Managers jusqu'en septembre 2014, il en est aujourd'hui le président du conseil de surveillance.

Il a été précédemment chargé de participations au sein du fonds de capital-risque franco-américain Partech.

Il intervient régulièrement sur la thématique du financement et des fintechs. Il est également vice-président et trésorier de l'association France FinTech.

Olivier Goy est diplômé de l'EM Strasbourg et de HEC Montréal (Canada) et est titulaire du DECF.

GUYOT Jean-Daniel



Jean-Daniel Guyot est un entrepreneur et un investisseur engagé. Ingénieur en architecture des systèmes d'information, il a développé ses expertises dans le secteur technologique en tant que développeur et chef d'entre-

En 2009, Jean-Daniel Guyot a co-fondé Captain Train, première plateforme européenne indépen-

dante de vente de billets de train. Il a piloté son développement en France et à travers l'Europe. Après l'acquisition de Captain Train par Trainline en 2016, Jean-Daniel Guyot a continué à diriger la stratégie, le produit et la croissance de Trainline International pendant les trois années ayant suivi l'acquisition.

Jean-Daniel Guyot se concentre aujourd'hui sur son rôle de co-fondateur et président de Margo Bank, une banque européenne de nouvelle génération conçue pour les PME. Margo Bank est un établissement de crédit en cours d'agrément, qui met la technologie au service de la relation client. Cette banque réactive et humaine a pour ambition de mieux répondre aux problématiques d'accompagnement financier et de transition numérique des PME européennes.

Jean-Daniel Guyot s'intéresse par ailleurs à l'amélioration de l'égalité des chances en France au travers de l'éducation. C'est fort de cette conviction qu'il a fondé École Ambition avec sa femme Claire, une association qui a pour vocation de mettre l'éducation individualisée à la disposition des enfants qui en ont le plus besoin, en créant des crèches et écoles dans des quartiers à forte mixité et défavorisés.

LE BUZULLIER Laurence



Laurence Le Buzullier est associée fondatrice d'Arenium Consultina.

Arenium Consulting est une société de conseil indépendante spécialisée dans l'accompagnement de dirigeants dans la définition de leurs stratégies de développement, la réalisation de leurs grands projets de transformation, ou encore dans les domaines du

digital et du management.

Data Scientist de formation (ENSAE ParisTech), Laurence Le Buzullier a travaillé pendant 25 ans dans l'univers bancaire (Crédit du Nord, Cofinoga, Caisse d'Épargne, Natixis, administrateur d'Orange Bank), notamment dans le domaine de la statistique appliquée au risque et au marketing. Elle développe au sein d'Arenium Consulting les expertises Data et Intelligence artificielle.

LUCAS Iris

Iris Lucas a rejoint l'Autorité des marchés financiers (AMF) en 2016 en tant que datascientist. Ses principaux travaux incluent le développement d'algorithmes en matière de détection d'abus de marché et la promotion de l'intelligence artificielle dans les missions de surveillance des marchés. Iris Lucas est ingénieur diplômé de l'ECE Paris et est titulaire d'un doctorat en informatique de l'Université du Havre. Ses recherches portent sur l'étude des marchés financiers sous l'angle des systèmes complexes.

MARTEL Thierry



© Jean-François Labta

Diplômé de l'École polytechnique, de l'Institut des Sciences politiques de Paris et de l'Institut des Actuaires français, Thierry Martel a été commissaire contrôleur pendant trois ans à la Commission de contrôle des assurances.

Puis il rejoint la direction internationale de Groupama en 1990, avant d'intégrer la Caisse régionale de Groupama Grand Est en

1995, où il exerce différentes responsabilités et dont il deviendra le directeur Assurance en 1999.

De 2003 à 2005, il est directeur de l'audit général et actuariat Groupe au sein de Groupama SA, puis, à partir de 2006, il supervise les activités d'assurance et services individuels.

En 2008, il devient directeur général Assurance France en charge de l'assurance et des services individuels, de l'assurance des entreprises et des collectivités, et des filiales Gan Assurances, Gan Prévoyance et Gan Patrimoine.

En 2010, il devient directeur général Assurance et Banque France. Puis, il est nommé directeur général de Groupama en octobre 2011. Thierry Martel est également vice-président de l'Association des Assureurs mutualistes depuis

Thierry Martel est Chevalier de la Légion d'Honneur.

MATEU Jean-Bernard



Jean-Bernard Mateu est président fondateur d'Arenium Consulting, Secrétaire général du Cercle Turgot, administrateur référent de l'UFF Banque et administrateur de la Ligue européenne de Coopération économique (section française). Auparavant, il a été:

 directeur de la Banque Mobile Europe chez Orange,

D.R

- administrateur d'Orange Bank,
- administrateur-directeur général de la Compagnie financière d'Orange Bank,
- président fondateur d'Optiverse Consulting,
- président du directoire de la Caisse d'épargne Rhône-
- directeur général de Natixis Financement,
- directeur de l'animation commerciale du Groupe Caisse d'Épargne,
- membre du directoire en charge du développement commercial et du réseau d'agences de la Caisse d'Épargne de Picardie.
- Secrétaire général, puis directeur des opérations de la Banque Directe,
- directeur du développement commercial, puis directeur des études informatiques du Crédit du Nord,
- responsable des systèmes d'aide à la décision de la Compagnie bancaire.

Il est maître de conférences à l'École polytechnique. Il est diplômé de l'École polytechnique et de Télécom ParisTech.

STEINER Rémi



Rémi Steiner est ingénieur général des Mines, actuaire et titulaire d'une maîtrise de droit des affaires.

Il a exercé des responsabilités variées dans différents établissements bancaires, notamment en tant qu'administrateur et directeur général délégué des banques Hervet et UBP (Union

de Banques à Paris), dont la fusion avec le CCF a donné lieu à la naissance de HSBC France.

Il a rejoint, depuis 2011, le Conseil général de l'Économie, dans le contexte d'extension du champ d'expertise de cette institution, présidée par le ministre de l'Économie et des Finances, à l'ensemble des services financiers et aux activités qui s'y rattachent.

Il est membre, depuis 2012, du jury du concours d'adjoint de direction de la Banque de France.

VALÉRIAN Francois

En fonction au Conseil général de l'Économie, François Valérian est polytechnicien, ingénieur général des Mines et docteur en histoire. Il a été banquier d'affaires et associé du cabinet Accenture. Il est professeur associé de finance au Conservatoire national des Arts et Métiers et est responsable de l'enseignement de régulation et supervision financières à Mines ParisTech. Il enseigne aussi à l'Institut d'Études politiques. Il est l'auteur de plusieurs ouvrages portant sur des sujets historiques, économiques ou financiers. Il est depuis le 18 juillet 2016 le rédacteur en chef des Annales des Mines.

VALIGNY Laurent-Olivier

Laurent-Olivier Valigny est diplômé de l'École des Mines de Paris (1983) et est titulaire d'un Mastère de Techniques financières (Essec, 1988).

Laurent-Olivier Valigny a débuté sa carrière en 1988 comme consultant en informatique financière. En 1991, il rejoint la Société Générale, où il occupe successivement les fonctions de business manager à la trésorerie

change, de trader arbitragiste sur taux d'intérêt, puis de risk manager sur les activités d'obligataires et de trésorerie change. En 2005, il rejoint HSBC France pour prendre la responsabilité du département Risk & Product Control. Depuis 2009, il est Global Head of Valuation Risk au sein du Groupe HSBC. Laurent-Olivier Valigny est également membre du bureau de l'association de risk managers, PRMIA Paris. Il intervient régulièrement à Mines ParisTech ainsi qu'en mastère dans plusieurs universités françaises (Paris Dauphine, Science Po, Toulouse Busines School).

YOO Emmanuel

Emmanuel Yoo est directeur des processus et des systèmes d'information au sein de la division Mobile Finance d'Orange. Il a exercé le métier de consultant pendant de nombreuses années comme partner chez A. T. Kearney et chez Bain & Company avant d'exercer en qualité de Deputy COO après une opération de redressement réussie chez Banca Comerciala Romana (Erste Group), en Roumanie, et, plus récemment, de DSI (par intérim) d'Orange Bank. Son expertise recouvre notamment le domaine de l'IT et des Opérations. Il a mené plusieurs projets de grande ampleur ayant pour finalité d'assurer le redressement de la performance et la transformation de grandes banques en Europe et au Moyen-Orient. Au sein d'Orange, il a participé au lancement d'Orange Bank et contribue encore aujourd'hui à sa transformation agile et à son expansion.